



Larga lucha de fundación local que rescata caballos atropellados en rutas

Ante el aumento de equinos que se pasean accidentados en la conurbación, un grupo de jóvenes se puso la mano en el corazón al observar a estos animales atropellados que eran dejados a la suerte de Dios.

Por *Javiera Escudero.*

Actualmente con 10 caballos rescatados se encuentra funcionando fundación «Milagro al rescate». Lo hacen en un terreno donado temporalmente y que próximamente deberá ser desalojado en La Higuera. Humanos que se encuentran totalmente dedicados al rescate de equinos heridos o en desnutrición severa por la irresponsabilidad de sus dueños, de las personas quienes algunas vez juraron cuidarlos y respetarlos.

La misión comenzó el 24 de marzo del año 2024 y desde ahí, que no han parado, aseguran. El primer caso fue una yegua apodada Milagro, nombre que daría origen a esta agrupación, sin embargo no tuvo éxito debido a que la magnitud de la lesión no hacía viable la vida de esta ejemplar ni su embarazo.

Valentina Villagrán, es una de las fundadoras de esta agrupación, donde señala que «nosotros comenzamos entonces sin saber nada de caballos, en el primer caso que tuvimos la yegua estaba preñada y gritaba de dolor en medio de las calle Ulriksen con Raúl Bitrán», señala aún dolida.

Llevaron 15 rescates, lamentablemente dentro de estos, algunos fallecieron porque tenían heridas irremediables, otros debían recibir la eutanasia, dado a las nulas probabilidades de recuperación. «No había forma de salvarlos», arrete otra vez triste la mujer bondadosa.

Hasta ahora no han recibido ayuda de ningún municipio, y eso duele, ya que son varios alcaldes que han tocado el tema. «Tuvimos una reunión con la Municipalidad de Coquimbo, pero ellos no nos dieron muchas opciones



Hasta ahora no han recibido ayuda de ningún municipio, y eso duele, ya que son varios alcaldes que han tocado el tema. «Tuvimos una reunión con la Municipalidad de Coquimbo, pero ellos no nos dieron muchas opciones más que esperar dos años para poder postular a los fondos concursables».

más que esperar dos años para poder postular a los fondos concursables». Por otra parte, están a la espera de una reunión con La Municipalidad de La Serena.

«Nos sustentamos a través de rifas y tenemos un sponsor donde la gente puede hacerse socios desde mil pesos, además de las donaciones de la gente».

Aproximadamente generan un gasto mínimo de un millón doscientos al mes. La mayoría de los potrillos son huérfanos.

«Por ejemplo, con Titán que es el más bebe, el tarro de leche nos salía 90 lucas, más los 10 mil pesos de envío y nos duraba 6 días, un saco de alimentos de 25 kilos nos sale 30 mil, cantidad que es poca para un caballo». Otros gastos, con los que deben lidiar son medicamentos, veterinarios, retroexcavadoras para trasladar a los animales.

Todos los rescatados tenían un dueño, pero lamentablemente cuando ocurren accidentes en donde el animal es atropellado. Quienes se deben responsabilizar desaparecen, por no enfrentar gastos ni procesos judiciales «todos los animales que tenemos nos han llegado a través del juzgado de policía local», arremetió.

«Estamos tratando de inculcarle la tenencia responsable a los nichos en animales de granja, nos han tocado muchos animales quemados tenemos caballos que les han roto todos los dientes a palos»

La proyección de esta agrupación es hacer un centro de rehabilitación de forma gratuita, han tomado la decisión que van a tener mínimo hasta los tres años a los potrillos que es la edad donde se pueden montar sin generales daño y los adultos serán entregados a través de un protocolo que conlleve vistas de seguimiento.

